

# Editorial

La Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Austral de Chile, en aras de continuar profundizando y difundiendo el conocimiento científico, presenta el volumen II, Número 2 de la Revista "Economía, Gestión y Territorio", un proyecto editorial que avanza con la presentación de resultados de investigaciones a nivel nacional e internacional, que nos permiten profundizar en las diferentes líneas de abordaje de interés de las ciencias sociales, a su vez, contribuye desde una mirada multidisciplinaria e interdisciplinaria para generar importantes aportes desde un contexto científico, para promover la discusión y el diálogo dando respuestas a los desafíos de nuestra sociedad contemporánea.

En la actualidad, no es posible concebir modelos de gestión desvinculados de las exigencias de la realidad actual en el contexto global y local. En este sentido, el presente volumen, nos invita a revisar el papel del territorio en el abordaje de la igualdad de género, políticas públicas locales y procesos participativos desde una mirada integradora e inclusiva.

Cabe mencionar, que en este segundo volumen se incorporan temas de actualidad, entre los que se destacan: El papel de las mujeres en la economía informal, La participación ciudadana en los proyectos comunitarios, La cultura organizacional "Cero papel", en la gestión local, así como los efectos de la inmigración en el mercado laboral, aunando estudios tanto del sector público y privado.

Agradecemos a las y los autores por compartir resultados y hallazgos de sus investigaciones en esta segunda convocatoria. De igual forma, a las universidades nacionales e internacionales participantes como la Universidad Agraria de la Habana, Universidad de la Habana, Universidad San Sebastián, Pontificia Universidad Católica de Chile, y la Universidad Austral de Chile.

Desde el equipo editorial, extendemos un especial reconocimiento a los pares revisores, por su compromiso y tiempo dedicado que hicieron posible que los artículos publicados cumplieran con los estándares de calidad exigidos, que estas páginas sirvan como punto de partida para seguir generando nuevas interrogantes que nos conlleven a repensar la relación entre Estado, mercado y ciudadanía.

Conscientes de que no hay soluciones universales, sino respuestas situadas, apostamos por abrir un espacio de reflexión y construcción colectiva del conocimiento. Por ello, invitamos a investigadores (as), académicos (as), profesionales, estudiantes de pre y postgrado, centros de investigaciones, así como organizaciones públicas y privadas a sumarse a este esfuerzo por pensar, innovar y gestionar desde el territorio con mayor conciencia crítica, compromiso ético y sentido de pertenencia.

Dra. María Tibisay Marquez  
Editora  
Email: [maria.marquez@uach.cl](mailto:maria.marquez@uach.cl)  
ORCID: <https://orcid.org/0000-0002-9929-5392>

#### Cita Recomendada

Marquez, M. T. (2025). Carta Editorial. *Revista Economía, Gestión y Territorio*, 2(2), 8–9.  
<https://doi.org/10.4206/rev.egt.2025.v2n2-01>